## COMITÉ REGIONAL DE SEGURIDAD CIUDADANA DEL CALLAO ACTA DE SESIÓN

## Fecha, 24 de Agosto de 2016

En el Callao, siendo las 17:00 horas del día 24 de Agosto de 2016, en las instalaciones del Complejo Policial "ALIPIO PONCE VASQUEZ", sito en Av. Apurímac Nro. 647 – Callao; convocados por el Gobernador Regional del Callao Dr. Félix Moreno Caballero, se reúnen los representantes de las instituciones integrantes del Comité Regional de Seguridad Ciudadana, para el desarrollo de la siguiente agenda:

1. Exposición Gral. PNP Cluber Aliaga Lodtmann, Director de la Región Policial del Callao, sobre problemática de la Inseguridad Ciudadana y situación del Estado de Emergencia.

Luego que el Gobernador Regional del Callao, Dr. Félix Moreno Caballero, verificó que existe el quórum respectivo, se dio inicio a la sesión, dándose la bienvenida y saludando la presencia de nuestras distinguidas autoridades invitadas como el Sr. Carlos Basombrío Iglesias Ministro del Interior, Dr. Víctor Augusto Albrecht Rodríguez, Dr. Francisco Javier Villavicencio Cárdenas, Sra. Janet Emilia Sánchez Alva, Congresistas de la República, Obispo José Luis Del Palacio y Perez – Mendel Monseñor de la Diócesis del Callao, Teniente General Salvador Aniceto Iglesias Paz Jefe de Estado Mayor de la Policía Nacional del Perú y miembros integrantes del Comité Regional de Seguridad Ciudadana del Callao.

Se prosigue con las palabras del Dr. Félix Moreno Caballero, Gobernador Regional y Presidente del Comité Regional de Seguridad Ciudadana; en donde hace mención que esta reunión se realiza por el alcance de inseguridad ciudadana que se lleva en el Callao, indicando textualmente, que reconocemos que la Policía Nacional del Perú ha venido realizando un gran trabajo, con la exposición técnica del General. PNP. Cluber Aliaga Lodtman se verán las cifras estadísticas de este trabajo, pero sin embargo hay que subrayar o resaltar señor Ministro que la inseguridad ciudadana sigue en el Callao si bien es cierto las bandas criminales organizadas han desaparecido en su gran mayoría gracias al Estado de Emergencia pero todavía existe una secuela de inseguridad que se da no solo en el Callao sino en cualquier parte del país, mi agradecimiento al señor Ministro por su preocupación y su presencia a esta sesión del CORESEC así como el agradecimiento a todos los presentes por su asistencia.

Seguidamente cedió la palabra al Sr. Carlos Basombrío Iglesias, Ministro del Interior quien saludo a las autoridades presentes de diversos sectores y asistentes, a su vez precisó que este tema del Estado de Emergencia lo había conversado con el presidente de la república quien le solicito que trasmitiera a todas las autoridades de todos los representados en esta reunión que el gobierno tiene conciencia de la importancia y seriedad de este problema del Callao y que va a poner todo lo que está a su alcance para mejorar esta situación que es difícil, es un honor participar en esta reunión multisectorial, que mediante las intervenciones territoriales, creada por las autoridades ante el problema que se encuentra y el aspecto técnico especializado de la Policía Nacional será la forma en que vamos a solucionar los problemas sustantivos del Callao, en mediano y largo plazo. Hoy estamos acá en una encrucijada, porque se vence el Estado de Emergencia en el Callao este 29 de agosto, queremos tomar una decisión acertada, dialogar con las distintas autoridades del Callao y del todo el Perú y me comprometo a venir todas las veces q ustedes consideren necesario para discutir los temas que crean necesario. Pero hoy solo vamos a considerar el tema de Estado de Emergencia del Callao. Si es bueno o malo, positivo o negativo mantenerlo, que lleguemos a una decisión conjunta con las distintas autoridades del país, demostremos que somos capaces de actuar como estado entre los problemas graves, logremos ese conceso yo sé que tenemos la autoridad como Gobierno Regional de declarar el Estado de Emergencia o no declararlo, pero no se trata de eso lo que se trata es de ver los problemas que tenemos y ver como el conjunto de autoridades somos capaces de llegar juntos a un acuerdo que sea lo mejor para el Callao. Para ser viable esta reunión se necesita una breve exposición del Gral. PNP. Cluber Aliaga Lodtman, en donde nos dé un panorama de la situación estricta policial después que todos participemos brevemente y opinemos como seguir el trabajo del Callao y como fortalecerlo; solamente quiero decir que es un compromiso que hemos asumido en el ministerio que los policías adicionales que han venido a trabajar al Callao, se van a mantener con o sin Estado de Emergencia, es una discusión ya zanjada. Eso va ocurrir de todas maneras es un compromiso de mantener sino sería un error de nuestra parte porque es un esfuerzo muy grande que realiza la Policía Nacional a diario no se imaginan las necesidades que hay en todo el país de fortalecer comisarias, el esfuerzo que se está haciendo por el Callao es porque se lo merece y lo necesita. Este tema ya está decidido así que solo enfoquémonos en el tema de hoy día siendo breves. Le pediría encarecidamente su reconocida capacidad de síntesis al Gral. PNP. Cluber Aliaga Lodtman sobre la situación del Callao.

Cediendo el uso de la palabra al Gral. PNP. Cluber Aliaga Lodtman, Jefe de la Región Policial del Callao, exactamente mencionó que todos conocemos la problemática que nos aqueja al Callao, conocemos la situación de

pobreza, falta de educación, de trabajo y todos los problemas sociales que derivan a la inseguridad ciudadana del Callao, entre los factores que inciden además de estas condiciones sociales tenemos una situación que no hay que dejar de lado, es que en el Callao se tiene el aeropuerto y puerto más importante del país y que el 90% de la economía del país gira entorno al Callao por lo tanto requiere un tratamiento estratégico especial a nivel de nación, respecto a la Región Policial del Callao podemos mencionar que se ha incrementado el número de efectivos a 3610 a la fecha, respecto a la flota vehicular es importante que sepan que en el 2013 hubo 29 automóviles, 206 camionetas ahora tenemos 34 automóviles, 184 camionetas un gran porcentaje se encuentran en pésimas condiciones y algunas se encuentran deterioradas. Respecto a la infraestructura no contamos con ningún cuartel adecuado, muchos de nuestros locales funcionan en infraestructuras prestadas por el Gobierno Local especialmente del Callao tenemos infraestructura en pésimo estado, respecto a las estrategias que se han implementado para el tema de seguridad ciudadana del Callao, podemos mencionar varios factores el Gobierno Nacional fundamentalmente sobre la visión de 06 decretos supremos han implementado el Estado de Emergencia entre 4,7 y 29 de agosto, el incremento de personal policial, apoyo de Sinchis desde el mes de febrero hasta el mes de mayo y el apoyo con efectivos para operativos nocturnos el Gobierno Regional se ha destacado y es la entidad que más ha apoyado a la Región Policial del Callao con 50 camionetas, 200 motocicletas, 450 radios de comunicación, han implementado infraestructura de puestos de auxilios rápidos, de mucha demanda social, además mensualmente emite bonos económicos al personal policial que destaca en sus intervenciones y una serie de programas de prevención social de diferentes áreas, como el Programa Valores y Disciplina, la implementación de Observatorio de Criminalidad y CORESEC a nivel de la Región Policial Callao, tenemos 07 lineamientos estratégicos fundamentales: La primera es optimizar la prevención policial al máximo, lo mismo con la investigación, el trabajo con oficina de la participación ciudadana, la población organizada y los trabajos realizados con las demás autoridades.

Los objetivos que perseguimos es elevar los niveles de Seguridad Ciudadana y recuperar la confianza de la Policía Nacional. Se ha implementado una serie de dispositivo de servicios operativos, nuevas modalidades operativas, se ha reestructurado toda la Policía Nacional en el Callao, en el espacio preventivo e investigativo con excelentes resultados. Quiero mencionar dos servicios estratégicos: a nivel nacional uno de ellos es el "CORREDOR FAUCETT SEGURO" con la finalidad que ningún turista que venga al Perú sea asaltado es un servicio de seguridad especial, el otro es asegurar el comercio exterior del país, el "CORREDOR SEGURO DE CONTENEDORES", tenemos un servicio especial muy reforzado que ha permitido reducir enormemente el robo de contenedores. Indudablemente tenemos trabajo de Capacitación de Prevención Social conjunta con el Gobierno Regional y una serie de Programas Sociales, la Policía Nacional recorre las Calles de Puerto Nuevo, Barracones, Castilla, todos los sábados con 300 a 400 Policías hacemos acondicionamiento físico, hacemos marchas de campañas, hemos recuperado zonas que antes no se podían ingresar, hoy podemos decir que en cualquier momento la Policía tiene el control de todo el Callao, también hemos incorporado a todos los grupos de orquesta para que ellos en sus conciertos transmitan mensajes alusivos a la paz de los valores en el Callao, los logros concretos son los siguientes:

Primero la reducción de la incidencia delictiva es la mayor en los últimos 05 años acá tenemos un gráfico estadístico que puede resumir la incidencia delictiva del 2011 a 2016, como se detalla 2011 (10854), 2012 (11799), 2013 (10590), 2014 (12973), 2015 (13977), 2016 (5129) delitos. En el año 2013 a 2015 hubo un incremento del 20 a 10% en este año no habido incremento todo lo contrario ha habido una seria reducción del delito este es un cuadro comparativo de enero a agosto 2015 -2016 con una reducción de (-43%). Existe un cuadro de la reducción de muertos es muy delicado en el año 2015 ha habido un total de 73 muertos y 324 heridos por PAF hasta el mes de Agosto y hasta Agosto del año 2016 es una cantidad de 53 muertos y 168 heridos por PAF, en la prevención policial se resalta el total de detenidos de 6238 mayores de edad, 414 menores de edad, 223 bandas desarticuladas y 589 armas de fuego que se han retirado de la delincuencia, en este período de Estado de Emergencia hemos llegado a capturar a 60 personas que están implicadas en presunto delito de homicidios, sicariatos y lesiones por proyectil de arma de fuego. Se les ha capturado de peligrosas bandas delincuenciales por eso podemos decir que en el Callao no se registra que haya asaltos con bandas organizadas, la mayor parte de muertos que hemos tenido obedecen a problemas de barrio y a temas de tráfico de drogas, finalmente el Estado de Emergencia nos ha permitido en gran manera capturar a homicidas y sicarios, estamos investigando homicidios de años anteriores y hemos logrado reducir la incidencia delictiva en un 43%.

Culminada la exposición del Gral.PNP Cluber Aliaga Lodtmann, el Dr. Félix Moreno Caballero solicita la opinión de los integrantes del CORESEC entorno al Estado de Emergencia.

Alcalde Distrital de Mi Perú, Sr. Reynaldo Encalada Tovar; Saludo a los presentes, siempre se ha dicho que el Estado de Emergencia no es la solución es un instrumento, si va solo es más lento debe ser acompañada de una práctica integral planificada, pienso que el Estado de Emergencia debe continuar pero debe enfocarse en el aspecto integral y proporcionar los recursos respectivos para el buen funcionamiento de las comisarías como la mejora de su infraestructuras.

Alcaldesa Distrital de La Perla, Sra. Patricia Rosa Chirinos Venegas; saludo a los presentes precisó que como vamos a hablar exclusivamente del Estado de Emergencia, a las cifras me remito según los estudios que acaba de presentar el Gral. PNP Cluber Aliaga Lodtmann hay un 43 % de disminución en los actos delictivos en todo el Callao. Las cifras nos amparan para poder decir que no se debe levantar el Estado de Emergencia.

Alcalde Provincial del Callao, Dr. Juan Sotomayor García; desde agosto del 2015 ha habido una baja de 43% pero lo más importante es quitarle el estigma al Callao porque inseguridad ciudadana hay en todo el país realmente es importante el incremento de policías en la Región Callao hay que reforzar el patrullaje integrado que es importante para todos nosotros, la inteligencia en los penales porque de ahí salen llamadas telefónicas ahí hay problemas con las drogas, a inteligencia Región Callao con el General debemos fortalecer la inteligencia paradójicamente para tener más posibilidades de un buen Estado de Emergencia. La coordinación en los Puertos que no dejan entrar a ninguna autoridad debe trabajar de la mano con el Poder Judicial, Ministerio Público, la Policía, la Marina para poder ingresar a los puertos donde hay problemas de droga, estoy de acuerdo con ampliar el Estado de Emergencia porque eso nos fortalece, más que 50 carros nuevos más es mejor 100 carros viejos que van por toda la ciudad. Creo que es importante no por estigma sino ser un ejemplo en todo el país que no hay inseguridad ciudadana.

Coordinador de las Juntas Vecinales, Sr. Juan Carlos Dioses Marcos; en representación de la sociedad civil el grupo que conformamos las juntas vecinales que venimos trabajando en el tema de seguridad ciudadana, de educación y salud pero lo más importante que más necesitamos es la participación directa en el presupuesto participativo, en el presupuesto de seguridad ciudadana, lo que se quiere es que también las juntas vecinales se encuentren dentro de las metas. Si bien es cierto actualmente somos 3800 miembros de las juntas vecinales, necesitamos el apoyo de las autoridades, le hare llegar un plan de trabajo de las juntas vecinales del cual ya se viene trabajando estamos de acuerdo en que siga el Estado de Emergencia, pero que se acondicione el trabajo con las juntas vecinales.

Alcalde Distrital de La Punta, Almirante. AP. José Risi Carrascal; manifesta lo siguiente considero que es importantísimo ampliar el Estado de Emergencia, porque recién se le está dando golpes al sistema de delincuencia que se habría instalado en el Callao, por otro lado yo solicito a Ud. que este apoyo del Estado de Emergencia venga acompañado del apoyo logístico. Sé que a veces los recursos no son suficientes pero tengo entendido que hay carros o motos que no hay muchos choferes por ejemplo en el distrito de la Punta no hay mucho apoyo policial siquiera para un patrullaje nocturno, pero tengo que poner de manifiesto que la policía está presente y mantengo la idea de seguir con el Estado de Emergencia en todo el Callao.

Alcalde Distrital de Ventanilla, Lic. Omar Alfredo Marcos Arteaga; saludo al Ministro y presentes mencionó que respecto al tema de Estado de Emergencia y viendo las cifras que expuso el Gral.PNP Cluber Aliaga Lodtmann, es importante que el Estado de Emergencia continúe porque tenemos que reducir con la misma presión la delincuencia del Callao y esto se pueda replicar en otras regiones del país. Apoyo a todas autoridades sobre que el Estado de Emergencia debe continuar.

Alcalde Distrital de Carmen de la Legua Reynoso, Sr. Raúl Jesús Odar Cabrejos; mencionó que la inseguridad debe ser falta de recursos e integración de la familia, la emergencia es muy buena pero hay que hacer lo que se dice tener más policías, aún con sus falencias los policías deben hacer un esfuerzo día a día los resultados están bien pero sabemos nosotros y la población que podemos mejorarla.

Presidente de la Corte Superior de Justicia del Callao, Dr. Rafael Ugarte Mauny; en primer lugar agradezco la presencia del Sr. Ministro porque eso es la importancia que el Gobierno le da a la situación que estamos pasando en el Primer Puerto del Callao, respecto al Estado de Emergencia como representante del poder judicial puedo mencionar de acuerdo a la constitución y de acuerdo a lo que se ha previsto los decretos declarando el Estado de Emergencia del Callao se ha suspendido las garantías de inviolabilidad de domicilio y personal, eso significa que es posible poder ingresar a los domicilios de los sospechosos y da la posibilidad que las investigaciones pueden ser más allá de las 24 horas y realizar atestados o documentos de investigación que puedan dar mayores elementos de juicio y permitan mejor trabajo de parte de la fiscalía y Poder Judicial en ese sentido si las autoridades policiales, las autoridades del Ministerio Público han podido realizar una mejor labor y con resultado como lo ha mostrado el Gral. PNP Cluber Aliaga Lodtmann lo único que puedo decir es que si todo ello se ha dado en las condiciones que implica un Estado de Emergencia creo que las autoridades políticas tienen la última palabra ya tienen todas las cartas sobre las mesas para que puedan decidir.

Presidente del Ministerio Público del Callao, Dr. Carlos Manuel Saenz Loayza; dentro del contexto que corresponde al Ministerio Público sobre el Estado de Emergencia, las cifras que nos ha mostrado el Gral. PNP Cluber Aliaga

Lodtmann ha sido con resultado positivo. El tema de Estado de Emergencia, si bien es cierto significa registro, presencia policial, pero también debe ser un mensaje para la sociedad, sobre el tema del patrullaje tenemos 6238 detenidos son casos de quintas índoles, nosotros manejamos otras estadísticas mediante el observatorio de criminalidad de cuantos detenidos tenemos ingresados al sistema fiscal, eso nos sirve de alguna manera también para salir y decir a la población la cantidad de detenidos aunque no todos los casos de detenidos se judicializan por la insuficiencia necesaria de documentos de convención, tenemos detenidos penalmente 183 procesos inmediatos al sistema judicial todos esos casos ya se han terminado solo quedan 08 a 10 casos todavía en proceso judicial, como resultado cuantitativo bastante excelente es un sistema integral, señor Ministro para que la fiscalía apoye a la Policía Nacional necesitamos la ayuda logística, el trabajo de la Policía Nacional es prever pero necesitamos más, mínimamente nosotros no podemos intervenir con arma de fuego porque nosotros no contamos con un laboratorio de pericia balística acá en el Callao, donde lo tenemos se encuentra en Aramburu, cuanto implica trasladarse de ventanilla a Callao y luego Aramburu.

En segundo lugar no tenemos ningún laboratorio mínimo, siquiera para hacer pesaje de drogas. La mayor incidencia de casos que tenemos en el Callao es la micro comercialización, tenemos detenciones de 8,10 hasta 15 días pero por una cantidad mínima, el Estado de Emergencia es un trabajo conjunto con la policía con excelentes resultados y así mejorara el sistema de pacificación del Callao.

Monseñor de la Diócesis del Callao, José Luis Del Palacio y Perez – Mendel; muchas gracias Sr. Ministro del Interior por su presencia y Gobernador del Callao a mí me preocupan los pobres, debemos seguir trabajando para que no exista más pobreza, trabajar para que exista la paz en las familias soy partidario de continuar con el Estado de Emergencia porque los resultados son óptimos, pero debemos darle cultura, valores a nuestros jóvenes. Sino le damos valores traen drogas, pistolas y así empieza la delincuencia.

Director Regional de Salud del Callao, Dr. Ricardo Aldo Lama Morales; la seguridad ciudadana no es más represión, más policía, más dinero, mas inversión en ese caso vamos a tener que seguir así hasta el otro año, está bien nos da una tranquilidad ha disminuido el índice delictivo, ha llegado el momento de tomar la decisión no inmediata como lo hemos hecho sino en una decisión básica consiste en ingresar en el cuadro de fondo, acá estamos la policía, el fiscal, ministerio de educación, la iglesia hay que comenzar en como están las familias, fuertes, integradas es un factor importante, los valores y disciplinas que es un curso que hay que fortalecerlo en su empleo y ver la causa de fondo. Igual que la enfermedad de que me sirve que tengamos maquinas modernas sino no entramos prevención. Todos tenemos que articular cuales son las causas de fondo y no solo ver la represión sino el origen.

Director Regional de Educación del Callao, Dr. José Julián García Santillán; Así como hoy con la presencia del Ministerio de Educación, los alcaldes locales distritales y provinciales y Gobierno Regional debemos reunirnos y hacer una apuesta por la educación, porque la brecha es la infraestructura, la brecha es equipamiento, la brecha es los recursos humanos, la brecha es el uso de las tecnologías en los colegios, y los recursos son escasos y a pesar de los esfuerzos que hacen el Gobierno Regional para comenzar a trabajar, el Estado de Emergencia nos hace ver que unidos podemos lograr mucho. Por eso Sr. Ministro si por intermedio de su persona hace llegar al Ministro de educación y al Primer Ministro para así formar hombres de bien.

Jefe de la Región Policial del Callao, Gral. PNP Cluber Aliaga Lodtmann; estamos trabajando en prevención social, educación, salud, con programas valores y disciplina, niño y niña policía, barrio por la paz, entre otros, porque entendemos que el tema de seguridad no solo es represión, la filosofía es acaso enviar a un joven a la cárcel esperando que sea delincuente o evitar que sea delincuente. Lo más importante es evitar que sea delincuente el trabajo en prevención estamos desarrollándolo fuertemente indudablemente los esfuerzos no alcanzan para todos, el estado tiene una demanda insatisfecha, hay mucha pobreza me consta y la pobreza es quizás el combustible más fuerte para la delincuencia en el Callao. Por eso conversábamos estos temas con el Gobierno Regional, con la Municipalidad Provincial porque es importante el tema del empleo por eso la solución integral al problema como se ha comentado gira alrededor de varios sectores, el estado tiene que apoyar, creo que el Callao ha gerenciado y quiere cambiar han gerenciado la esquina de la paz, el pueblo mismo ha creado sus propios graffitis están expresando su voluntad por la paz y la voluntad del pueblo chalaco de salir adelante y dejar un mensaje.

Prefecta Regional del Callao, Sra. Cecilia Del Carmen Prado Vilca; comparto la opinión del Monseñor que nosotros las autoridades estamos para ayudar, ver la tranquilidad y contribuir por la paz social en el Callao, si bien es cierto el Gral. PNP Cluber Aliaga Lodtmann ha dado las estrategias que ha realizado para combatir la delincuencia yo quisiera por intermedio de su persona y su despacho que se tenga en cuenta las invasiones de terrenos que es el flagelo en toda la Región Callao y el cual estamos adoleciendo podemos precisar que la prefectura, la consolidación de derechos humanos incluso se ha dado información a la defensoría del pueblo. Sr. Ministro en la brevedad posible se le alcanzará la

documentación para buscar un mecanismo y dar una solución con las instituciones competentes para tratar de evitar estos tipos de conflictos.

Jefe de la Oficina Defensorial del Pueblo del Callao, Dra. Delcy Yaniri Heredia Silva; buenas tardes con todos, saludamos la presencia del Ministro del Interior, la defensoría del pueblo coincidimos con la mayoría de las posturas respecto de una programación temporal del Estado de Emergencia, existe mayores razones para proseguir con el Estado de Emergencia. Nosotros creemos que vista la unión, potencia el tema de mantener una sola mirada, y decidir objetivamente que se proyecte el Estado de Emergencia y una propuesta concreta sería que se implemente el Plan Piloto el Sistema de "Programa Barrio Seguro", creemos que es una gran alternativa ya sabemos los problema de infraestructura creemos en el trabajo de la policía vemos en pantalla a los efectivos policiales y eso da una sensación de calma a la ciudadanía y eso hay que decirlo en voz alta, lo que ayuda es invertir en infraestructura, potenciar juntas vecinales y reducir al máximo los mitos de riesgos u otra sensación de inseguridad que pueda tener la población chalaca.

Gerente Regional de Desarrollo Económico, Dr. Guillermo Acosta Begazo, Este periodo fue una iniciativa a pedido del Dr. Félix Moreno Caballero, para acabar con la inercia de inseguridad ciudadana y el cual está teniendo buenos resultados, la postura de quien habla es que el Estado de Emergencia continúe. Porque viene acompañado de ciertas medidas de carácter social que viene trabajando el Gobierno Regional del Callao una de ella es el programa de inglés free que tenemos convenio con el británico del cual niños, jóvenes y adultos puedan acceder al inglés, la computación que es un convenio que existen actualmente con la Universidad del Callao el cual se accede de manera gratuita, el tema de educación jóvenes que salen de las escuelas y puedan acceder a un centro preuniversitario (PRECA) de manera gratuita tenemos convenio con PAMER que es una de las mejores escuelas a nivel preuniversitario, así se puede ir enumerando, quisiera también señalar el apoyo también a la microempresa este año los restaurantes del Callao han sido beneficiados realizando de manera sostenida y fomentando la gastronomía y el turismo en el Callao consideramos Sr. Ministro que continúe el Estado de Emergencia acompañado de estas medidas de carácter social esto va a tener resultados aún mayores, si bien es cierto ha habido un tema de represión esto no ha sido motivo para que el Gobierno Regional del Callao quede inerte y solo esperar el trabajo por parte de la policía sino que también ha acompañado con la parte social que es importante señalar, resaltar, conocer y tener aportes para poder mejorar.

Dr. Víctor Augusto Albrecht Rodríguez congresista de la república; definitivamente tenemos que trabajar en seguridad ciudadana más allá del Estado de Emergencia tener un plan estratégico, planificado de la acción policial frente a los hechos delictivos. Tenemos que implementar la investigación criminal para anteponernos al crimen organizado que viene flagelando nuestra región llenando de policías, dotar de unidades, de radios, equipos a nuestra Policía Nacional de Alipio Ponce Vásquez, por intermedio del Gobernador felicitó la acción y desarrollo que vienen haciendo uds. una labor abnegada decidida que se enfrenta a la ola del crimen aquí en nuestra provincia constitucional, pero tenemos que tener una estrategia, debemos tener un plan para poder solucionar y reducir los índices de delincuencia en el Callao. Es importante su presencia Sr. Ministro, la valoramos en esta región pero es importante que Ud. lidere como autoridad en el despacho del interior las acciones que se van a tomar con nuestra policía nacional y con las diferentes autoridades y la sociedad civil en conjunto, el trabajo que vamos a desarrollar en el Callao, es importante que Ud. visite el Callao estamos a 15 a 20 minutos de la capital de la región Lima sobre una provincia y región que requiere de su liderazgo para revertir los índices delincuencia y seguir apoyando la policía nacional que estamos convencido de su gran trabajo, recuerde Callao que los tengo siempre presente y a luchar contra la delincuencia en nuestra región.

Sra. Janet Emilia Sánchez Alva, congresista de la república; definitivamente los chalacos tenemos 02 funciones uno levantar el Estado de Emergencia que como ha comentado el Gral. PNP Cluber Aliaga Lodtmann, ha tenido buenos resultados o no levantarlo en lo particular considere que el Estado de Emergencia tiene una medida temporánea momentánea para crear un plan integral que compete a seguridad ciudadana empleando políticas de estado, ahora que son un gobierno eso es la única razón por lo que algún momento dije que ya es momento de levantar el Estado de Emergencia, sin embargo hay que respetar que ustedes son las autoridades que tiene el contacto permanente con el pueblo, son autoridades locales que viven día a día la realidad de cada lugar y es por eso Sr. Ministro ha escuchado los mensajes de cada lugar y que más que ellos las autoridades locales para ver si se levanta o no el Estado de Emergencia.

**Dr. Francisco Javier Villavicencio Cárdenas, congresista de la república**; previo saludo los alcaldes son contactos directos con la sociedad y creo que los problemas que se han mencionado el desempleo, diferentes temas de salud y educación son comunes a todos y que deben destacar la participación de todos los alcaldes del Callao, participación de la sociedad civil y todas las autoridades que se encuentran presentes, el punto de agenda es que, si se debe de

Sulli fred debut

continuar o no el Estado de Emergencia, del cual debe ser así porque ha habido una mejora productiva en seguridad. No hay que dejar de lado las situaciones que pasan en el Callao pero que se está manejando de manera adecuada. Eso es un esfuerzo de todas las autoridades y desde el congreso también vamos a poner todo nuestro esfuerzo para que la situación del Callao mejore. Eso incluye trabajar también en el sector de educación y salud, para poder atacar estas carencias que tiene el Callao, no nos olvidemos también de hacer campañas cívicas, difusión. En el congreso se mencionó que debemos solicitarle a todos los medios de comunicación la franja cívica obligatoria ir a todos los colegios, la televisión debe formar un par de minutos para que se explique a los jóvenes que pasó en la época del 80. Que los medios colaboren con esta campaña deben crear un aporte social que colaboren con nosotros y con todo el país en difundir y en recordarle a la sociedad que es lo que vivimos a nivel subjetivo.

Sr. Carlos Basombrío Iglesias, Ministro del Interior; creo que en el Callao está el crecimiento del país, el ejecutivo, el congreso, poder judicial, el ministerio público, sociedad civil, la iglesia todas las instituciones pueden pensar juntos cuales son las mejores opciones es un ejemplo vital trabajar juntos sin haber diferencias. Hay dos acuerdos clarísimos:

- 1. Ampliemos por 45 días el Estado de Emergencia y después de ello hacemos una nueva reunión y lo volvemos a considerar lo más probable es que surja la discusión seamos realista. La emergencia se agota y se convierte en una rutina, se convierte en nada si queremos que el Estado de Emergencia lo solucione estamos muy equivocados. Ayuda, pero no nos creemos una falsa ilusión, es una lucha grande y que debemos seguir trabajando. Tomemos juntos la decisión.
- Sobre la pobreza, en la mejora de calidad de vida de las personas estoy profundamente comprometido con este Gobierno, les invocaría a trabajar más activamente con la comunidad y propuestas concretas invitando al Ministro de Educación.
- 3. Estamos pidiendo facultades legales para seguridad Ciudadana, porque el principal problema de seguridad ciudadana lo considera el ejecutivo para empezar debemos prevenir la delincuencia. Comprometerse a realizar un patrullaje integrado trabajar con municipios, la región, sociedad civil y la Policía Nacional del Perú de forma integrada ya sea de manera ordinaria o por convenios con la PNP. Esta experiencia lo podemos realizar en un barrio con las autoridades del Callao.
- 4. El Programa de recompensas se vienen realizando con éxito, le propongo al General de la Región Policial del Callao, que en un plazo de 10 días tenga 250 requisitoriados en el Callao.

Concluida la etapa de aportes, los integrantes del CORESEC-CALLAO, someten a votación lo solicitado: Ampliar el Estado de Emergencia por un lapso mínimo de 45 días, habiendo una sola abstención.

Siendo las 18:37 hrs. Se da por concluida la Sesión del Comité Regional de Seguridad Ciudadana de Callao; y en señal de conformidad con la agenda tratada y acuerdo tomado en la presente sesión firman a continuación:

Dr. Félix Moreno Caballero Gobernador Regional del Callao Dr. Rafael Ogarte Mauny

Presidente de la Corte Superior de Justicia

del Callao

Dr. Carlos Manuel Saenz Loayza Presidente de la Junta de Fiscales Superiores del Distrito Fiscal del Callao. Grat.PNP ® Cluber Aliaga Lodtmann Director de la Región Policial Callao Sra. Cecilia Del Carmen Prado Vilca Prefecta Regional del Callad

Sr Juan Sotomayor Garcia Algalde Provincial del Callao.

Sr. Raúl Jesús Odar Cabrejos Alcalde del Distrito de Carmen de la Legua Reynoso.

> Omar Alfredo Marcos Arteaga Alcalde del Distrito de Ventanila

Sr. Nander Yoplac Villavicencio Teniente Alcalde del Distrito de Bellavista

> Dr. Jose Julian Garcia Santillan Director Regional de educación DREC - CALLAO.

Dr. Guillermo Acosta Begazo
Gerente Regional de Desarrollo Económico

Dra. Delcy Yaniri Heredia Silva Jefa de la Oficina Defensorial del Pueblo del Callao

> Almirante. A.P. José Risi Carrascal Alcalde del Distrito de La Punta

Sra. Patricia Rosa Chirinos Venegas Alcaldesa del Distrito de La Perla

Sr. Reynaldo Encalada Tovar Alcalde del Distrito de Mi Perú

Sr. Juan Dioses Marcos
Coordinador Regional de Juntas Vecinales

CALLAO

Dr. Ricardo Aldo Lama Morales Director Regional de Salud DIRESA- CALLAO.

Gral.PNP @ Daniel Alberto De La Flor Cam. Secretario Técnico CORESEC - CALLAO